

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Puntos de suscripción.
Huesca, imprenta y librería de Jacobo María Pérez.
En los partidos, en todas las administraciones de correos y correspondencias del Giro mutuo.
La correspondencia franca de porte.

Precios de suscripción.
Huesca, por un mes. . . 4 reales.
Partidos. 5
Los comunicados y anuncios se insertarán á precios convencionales.
Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Huesca 1.º de Setiembre.

Aflictiva por demas es la situación á que las clases menesterosas se verán, en esta provincia, reducidas, el día, muy próximo ya, que terminen los trabajos agrícolas. Abandonada en muchos puntos la cosecha de cereales —que los rigores del tiempo habian mermado considerablemente— porque el terrible y devastador viagero de las orillas del Ganges impidió recolectarla, sembrando el espanto y el terror entre las gentes que á las faenas del campo se dedican. Agotados los repuestos que de años anteriores solian conservarse, á consecuencia de la gran esportacion y del subido precio en que de muchos meses á esta parte se vienen sosteniendo los productos todos de la agricultura. Erméticamente cerrados los en algun tiempo inagotables manantiales del Báltico y del mar Negro, que inundaban de cereales al mediodía de Europa y con los que se nivelaba el creciente desequilibrio entre la produccion y el consumo. Mermada la cosecha del vecino imperio, hasta tal punto que no bastarán á cubrir sus faltas las abundantes sobras de las colonias africanas; lejos de disminuir el ya subido precio de los artículos de primera necesidad, tiene que experimentar incrementos de consideracion, y las clases jornaleras que pasan el *día* con el trabajo del día, se verán muy apuradas

para atender á lo mas preciso de su subsistencia, en el momento que cese la demanda de trabajo.

Para cuando llegue este caso, para cuando la escuálida y repugnante figura de la miseria trate de enseñorearse de esta provincia, invadiendo la modesta vivienda de los que venden su trabajo y arrojándolos de ella para conducirlos á la carrera del crimen, quisiéramos que se tomaran las medidas y precauciones convenientes.

Las causas, antes ligeramente apuntadas, que producirán la extraordinaria carestía de los artículos de primera necesidad, no son de tal naturaleza que no redunden algun beneficio á las clases productoras. Los productos de la agricultura adquieren una estimacion á que hace pocos años no podian, ni siquiera soñaban, aspirar, y el exausto bolsillo del labrador, empieza á reponerse de las continuadas y fuertes sangrias que tanta y tanta gabela como sobre la agricultura pesa, le hacen, para que dirija sus miradas á esos seres que comparten con él las penosas fatigas del campo.

Las corporaciones populares sirviéndose de los buenos deseos y excelente disposicion de sus comitentes, deben preparar recursos proporcionados á las necesidades presumibles, y con ellos ejercer la beneficencia de la única manera que no es ruinoso á la sociedad, comprando el trabajo del que necesita de él para comer. De esta manera la bene-

ficencia es doblemente productiva y á los bienes morales que proporciona la satisfaccion de *hacer* en beneficio de nuestros semejantes necesitados, podrán añadirse las mejoras de utilidad comun que se introduzcan en las diversas localidades. Reflexione la diputacion provincial sobre estas indicaciones que tambien á ella se dirigen y abandone ese letárgico sueño en que se halla sumida efecto, sin duda, de los rigores de la estación ó de otras causas que nosotros ignoramos.

El Gobierno de S. M. que ha dado pruebas de la solicitud con que desea atender á las necesidades de las provincias á quienes aqueja alguna calamidad, tenderá, no lo dudamos, su mano protectora hacia la nuestra, el día que las autoridades, las corporaciones y los delegados del pueblo se aproximen á pintarle los males que nos amenazan, si con fuerte y enérgica voluntad, si con abundantes y oportunos recursos, no se acude á sofocar en su cuna el *pauperismo* que de una manera rápida está ya germinando en nuestros pueblos.

Nuestras advertencias podrán parecer á algunos, no á muchos, prematuras; pero tengan todos muy en cuenta que los remedios á ciertos males no se improvisan, y que siempre la prevision y la oportunidad evitan catástrofes y valen mucho dinero.

Aun cuando la enfermedad reinante

13 FOLLETTIN.

JESSICA LA JUDIA.

Te encuentras solo aquí, sin proteccion, sin ayuda. Sabe Dios cuál habrá sido la suerte de tu padre! probablemente no volverá mas de Jarry, supuesto que hasta el día no ha dado señal alguna de vida á tan corta distancia; todavia esperas los criados que has despachado en su busca; tu anciana nodriza, única de tus sirvientes que no te ha abandonado, qué auxilio podrá prestarte?

—Oh! mi padre, mi pobre padre! esos miserables le habrán asesinado!

—Sé razonable, hija mia, replicó Sericourt;

no te espongas á los peligros mas inminentes; abandónate á mi cariño y mi proteccion, y cuando los peligros se hayan desvanecido, te haré conducir de nuevo á la casa de tu padre.

La jóven judia se anegaba en lágrimas.

—Pobre jóven! continuó Sericourt estrechándola sobre su corazon; nada temas, ven, ven conmigo, pues te espera un brillante porvenir en mi patria. Ven! mi padre es rico, inmensamente rico, y yo soy su único heredero; ven!

Jessica se alejó de él lanzándole una mirada en que se pintaba á la vez el asombro y el horror.

—Pues bien, escucha: te ofrezco mi mano, sé mi esposa; poco me importan tus creencias á los ojos del mundo. Pero el tiempo urge, decidete sin perder un instante.

—Mi resolucion está adoptada, replicó Jessica con firmeza, permaneceré aquí!

—Asi, pues, te niegas á seguirme? esclamó

el comandante en cuyo rostro se pintaba el furor.

—Jamás! replicó la jóven judia.

—Desprecias mis ofrecimientos?

—Sí.

—Miserable judia! no me irriteis mas! me avergüenzo de haberme rebajado hasta los ruegos. Siendo como soy tu dueño, que me importan tus negativas teniendo la fuerza?

—Desprecio tus amenazas como he despreciado tus súplicas! esclamó Jessica encendida de indignacion. Oh! prefiero vivir en la miseria á ser tu esposa.

Sericourt palideció de cólera.

—Pues bien: caigan sobre tí el oprobio y la miseria! la ignominia te mancille! Judia Jessica, tu me desdeñas, desprecias á Sericourt! Mañana te rodearán la infamia y la prostitucion, Jessica; mañana serás mi querida, y cuando me sienta hastiado de tus favores, estos per-

va ingiriéndose por entre las escabrosidades de la parte montañesa de la provincia, parece que respeta la alta cordillera del Pirineo, según se desprende de la siguiente carta de uno de nuestros mas celosos corresponsales:

Gistain 27 de Agosto.

Hasta el presente nos encontramos libres de la enfermedad que tantos estragos ha causado en diversos pueblos de la provincia, y estas hospitalarias alturas han sido y son el asilo de multitud de familias, quienes no encuentran expresiones para significar su agradecimiento por la patriarcal acogida que los naturales de estos valles les hicieron.

El desyelo de las nieves ha dejado espeditos los puntos mas elevados del Pirineo y lo apreciable de la estacion, cuya temperatura no ha escedido en los dias de mayor calor de 22 grados, convida á nuestros huéspedes á hacer frecuentes correrías por las elevadas crestas del pais, pisando de continuo ricas alfombras de variadas y caprichosas flores, estasiándose en las perspectivas sorprendentes que por do quiera presenta la desigualdad del terreno y quedándose absortos al contemplar las magnificas cascadas, y purísimos manantiales que se precipitan de roca en roca convertidas sus aguas en espumosas ondas, que al poco rato desaparecen entre la menuda yerba de los prados.

¡Felices una y mil veces los moradores de estas alturas que, alejados de ese populoso océano de la mentira y ajenos á esas estériles cuanto infecundas cuestiones del dia, viven contentos sin otras aspiraciones que el gobierno y sus delegados no se acuerdan jamás de ellos para hacerles saborear esas ilusorias palabras de libertad, igualdad y fraternidad.

La política yace exánime, y los partidos ni ahora ni nunca contarán con prosélitos. Los periódicos son papeles que no se leen, si es que de vez en cuando llega algun número. La recoleccion de la escasa cosecha, el cuidado de los ganados y la fiesta del patron he aquí los sagrados derechos de estos soberanos ciudadanos, quienes, con muy contadas escepciones, consideran como una carga onerosa el ejercicio de elegir representantes. Y luego dirán algunos que el Alto-Aragon es demócrata....

Las fiestas religiosas de los pueblos del valle de Gistain se han celebrado con solemnidad y un recogimiento que edifica; empero la que ha llamado la atencion por el panegirico que de San Joaquin pronunció D. Manuel Gil y Franco y los fuegos artificiales con que el Sr. D. Pedro Laguna sorprendió á sus convecinos, ha sido la del dia 20 del actual.

tenecerán á mi escuadron! á todo mi escuadron, lo oyes? quiero que la vivandera mas despreciable del ejército te señale con el dedo llena de horror y repugnancia. Mirad, dirá, mirad á Jessica la judía!

Y se adelantó para coger á la jóven.

Pero arrojándose esta como un relámpago hácia las armas del comandante, colocadas sobre la chimenea, exclamó amartillando una pistola: Mónstruo! da un paso y haré volar los sesos.

El comandante quedó estupefacto. Abrióse en este momento la puerta y entró el aposentador.

—Qué noticias hay? preguntó con aspereza el comandante saliéndole al encuentro.

—Malas, mi comandante; el destacamento de Jarry se ha visto precisado á replegarse sobre Villeika. El enemigo en columnas cerradas, nos seguia de cerca.

—Que el escuadron monte á caballo, que un

Todo en ella fué grande y digno y su recuerdo permanecerá indeleble en la memoria de todos y cada uno de los que asistieron á ella.

Tenemos á la vista carta de Ansó fecha 27 de Agosto en que se hace una pintura muy triste del estado de aquella poblacion y de los estragos que en la misma está haciendo el cólera-morbo. Desde el 19 de Agosto, dia que empezó la enfermedad, hasta el 26 del propio mes, han fallecido 70 personas. La junta de sanidad permanece en la mayor inaccion y el ayuntamiento ha quedado reducido á cero por que todos sus individuos estan enfermos ó se fingan tales, según dice la carta á que nos referimos. Las personas de alguna posicion y cuya presencia reanimaria á las clases menesterosas, abandonan el pueblo, salvo muy pocas escepciones. Los recursos de la ciencia empiezan á faltar por haber fallecido el boticario y encontrárense gravemente enfermos el médico y el cirujano. El número de enfermos era el 27 de 40, entre los que habia algunos de gravedad. Los auxilios espirituales no han faltado á nadie merced á la gran actividad y acreditado celo de aquel Sr. cura párroco y del amor á la humanidad que distingue al Sr. D. J. Antonio Aznar.

Tenemos motivos para asegurar que dentro de muy pocos dias empezará á satisfacerse al clero parte de la inmensa cantidad que de sus haberes de este año se le adeuda. El clero de esta provincia, uno de los que mas méritos han contraído y sigue contrayendo por los grandes servicios que en las azarosas circunstancias por que pasa la provincia ha prestado á la humanidad doliente, era sin duda alguna el que con mas retraso percibe sus asignaciones en todo lo que va de año. El delegado del gobierno al proponerse, con firme voluntad, salir al encuentro de las muchas necesidades de clase tan benemérita, cumple con un deber de justicia que le enaltecerá á los ojos de todos los hombres imparciales y que dan á la dignidad del sacerdocio la importancia que se merece.

Dice un periódico de la corte.

Según escriben de Panticosa, se dice allí que el duque de la Victoria debe ir á tomar aquellas aguas, lo cual no creemos sea cierto; pues el presidente del consejo está tomando en Madrid con buenos resultados las referidas aguas para lo que le han sido remitidas cien botellas.

Para salvar el derecho que los parroquianos de San Lorenzo de esta capital tienen á la

peloton parta al instante y procure á todo trance detener al enemigo cerca del puente del bosque!

—Hecho esto añadió Sericourt despues de un momento de reflexion, vendreis á buscarme trayendo algunos hombres escogidos y un coche.

El aposentador salió:

—Ya lo ves, dijo paseándose á grandes pasos el comandante á la jóven judía, que pálida é inmóvil como una estatua habia permanecido en la misma posicion cerca de la mesa. Los instantes están contados: decidete!

Jessica hizo un ademan negativo.

Sericourt se acercó á ella y le dijo con voz mas dulce:

—Te conjuro por cuanto hay de mas sagrado en el mundo, que no me obligues á recurrir á los medios de la violencia! tu resistencia es inútil.

—Nunca, respondió la judía con resolucion; nunca abandonaré esta casa para seguir....

presentacion de su cura de almas, tratan de abreviar el nombramiento del eclesiástico que merezca sus simpatias, para que produzca los oportunos efectos cuando se levante el interdicto á la provision de parroquias vacantes. Parece que el candidato que reúne mas probabilidades es Mosen Narciso Ena.

Sobre lo que se ha dicho de que el Gobierno pensaba suprimir los seminarios conciliares, el órgano oficial contesta lo siguiente:

Nada ha acordado el Gobierno sobre supresion de seminarios. Cuando se ocupe de ellos, procurará hacer el arreglo de estos establecimientos, de modo que sean en el mayor grado posibles útiles á la Iglesia y al Estado.

Seccion oficial.

La Gaceta del 27 inserta un real decreto mandando proceder á nueva eleccion en la provincia de Zaragoza para llenar la vacante que resulta por fallecimiento de D. Manuel Egozcue.

Tambien contiene una real orden autorizando por el término de un año á D. Miguel Ravella y consortes, para que, con sujecion al art. 8.º de la instruccion de 10 de octubre de 1843, practiquen los estudios de un canal de riego y navegacion que se proponen construir, tomando aguas del rio Ebro, á las inmediaciones del pueblo de Garcia, sin perjuicio de la concesion hecha á la real compañía de canalizacion de dicho rio, y sin derecho á que se les otorgue la concesion definitiva, si no se juzgase conveniente, ni á reclamar indemnizacion de ningun género por los trabajos que practiquen.

Seccion extranjera.

Poco importantes son las noticias del correo ordinario relativas al teatro de la guerra; si hay algo notable, lo encontrarán nuestros lectores en los partes telegráficos que mas abajo insertamos.

Los asuntos de Italia preocupan algun tanto á los políticos.

Hé aquí lo que escriben de Turin el 10 de agosto á la *Independencia belga*:

Ya sabeis que el Austria está inquieta por la formacion en Novara de la legion italiana. Hasta hay motivos para creer que ha dirigido reclamaciones sobre este punto, y aun se dice que se trasladará el depósito de dicha legion á un punto no tan cercano de las posesiones de Austria, para no indisponerse con ella en este momento.

—Pues bien; suceda lo que quiera! exclamó Sericourt en el lleno de su cólera: serás mia, sea cual fuere el precio!

El aposentador entró en este momento.

—Apoderaos de esa muger, encerradla en el coche y partid en seguida.

El aposentador se acercó entonces á Jessica, que empuñó su pistola, pero fue desarmada antes de haber podido hacer uso de ella.

—Llevadla, continuó el comandante sin miramiento alguno á la jóven, que próxima á desmayarse acababa de caer en una silla; haced que os ayuden los hombres que os han seguido y procurad ganar una posicion segura al enemigo, al que yo detendré hasta que hayais salido de la ciudad.

Salió aceleradamente Sericourt, y apenas habia llegado á la calle cuando algunas balas silbaron á sus oídos. El escuadron estaba formado en batalla delante de Villeika.

(Se continuará.)

Un gran número de oficiales lombardo-venecianos, franceses, napolitanos piden formar parte de la legión.

El coronel Riboffi que tomó parte en las insurrecciones de Romagna el año 43 y 45 y en el movimiento de las Calabrias en 1848, y que acaba de salir de las cárceles de Nápoles en las que ha estado encerrado durante seis años, fue nombrado antes de ayer comandante de un regimiento y miembro de la comisión de organización. El coronel Zambecari, de Bolonia, acaba también de llegar á Turin para tomar parte en esta legión, que ha llegado á ser, aun antes de hallarse formada, el espantajo de los gobiernos retrógrados de Italia.

El nombramiento de Garibaldi al grado de capitán de marina de primera clase debe también causar mucha inquietud en Roma y Nápoles, con tanta más razón cuanto está destinado á mandar dos vapores que hacen el servicio de Génova á Sassari, y que por lo mismo estará continuamente á la vista de las costas de aquellos dos países.

En Nápoles se suceden los consejos de ministros; la corte está espantada; se teme una insurrección en Sicilia.

En una correspondencia del mismo periódico se dice que no se confirma la modificación del gabinete de Viena, pero se dice que el gobierno de Viena está receloso de las simpatías que el gobierno imperial manifiesta por el Piamonte y por las ventajas territoriales que podrá valerle su intervención en Oriente. También parece que le inquieta un folleto escrito en italiano é impreso en Londres, titulado *Murat y los Borbones*, y en el que se citan cartas ó apócrifas ó antiguas de un príncipe de la familia Bonaparte.

PARTES TELEGRAFICAS.

El ministro de la guerra ha recibido del general Pelissier el despacho siguiente:

«Delante de Sebastopol 24 de agosto.

«La noche última hemos quitado á los rusos una emboscada en el mismo glasis de la torre Malakoff.

«Una columna de 500 rusos salida de la plaza para recuperarla, ha sido brillantemente batida por 300 de los nuestros.

«La obra se ha vuelto contra el enemigo, y ha quedado definitivamente en nuestro poder.

«Ha llegado el general Mac-Mahon.

«El estado sanitario es excelente.»

Seccion nacional.

En Cáceres corrieron rumores dias pasados de que el partido carlista trataba de introducir 200 fusiles en aquella provincia ó en la de Salamanea, procedentes de Portugal. Acto continuo las autoridades superiores, así civiles como militares, adoptaron cuantas medidas de precaucion estuvieron á su alcance, sin que hasta ahora se haya visto la menor cosa que acredite ser algo fundados aquellos rumores.

He aqui las noticias que respecto á facciones publican los diarios de Barcelona:

Solsona 26 de Agosto.—Ayer á las seis de la mañana salió este señor comandante militar con la mayor parte de la guarnicion, y la escuadra de mozos con direccion á Biosca, á donde en la anterior noche los Tristanys y Coscío con unos 40 trataron de entrar á los gritos de viva el rey, pero fueron recibidos á balazos por aquellos valientes y decididos, pero no todos armados nacionales que lograron rechazar á sus enemigos.

Ayer á las cinco de la mañana pasó por la huerta de Oliana el Borges con otros 40 procedentes del Mas den Bosch, del término de Pons y como se hallasen cuatro labradores que es-

taban regando las huertas, se los llevó, á fin de que no diesen parte á la columna de cazadores de Figueras que estaba alojada en la villa. Entre seis y siete de la misma mañana salió la columna de Oliana con direccion á Orgañá, y mientras esta pasaba el desfiladero que hay á la otra parte del puente de Oliana, estaba Borges contando los soldados con el anteojo desde un cerro que creo es del término de la Vallan. Cogió también el Borges á un paisano que iba con un salvo-conducto del comandante general de Lérida, y á las cinco de la tarde lo soltó junto con los cuatro de Oliana, diciéndoles que les fusilaria si daban parte del punto donde los habia despedido.

Los Tristanys al salir de Biosca se dirigieron por las inmediaciones de Torà al Santuario de Pinos, desde donde bajaron á la casa Sangra que está allí inmediata y luego se dirigieron á Vallmana.

El comandante militar ofició al medio dia desde Biosca, diciendo que no sabia donde pernoctaria.

Por fin será relevado este batallon de Almansa por otro de Astorga.

La Junquera 28 de agosto.—No será extraño que dentro de tres dias bailemos la guerrillera (polka nueva), pues ayer noche llegó un aviso del subprefecto de Seret, diciendo que por las inmediaciones de Tuy, pueblo no lejos de Perpiñan, pasaron unos 200 hombres, parte de ellos armados, que se dividieron en varios pelotones ignorándose hacia donde se dirigieron, aunque se presume que tomaron la direccion de esta frontera. Tampoco se sabe que clase de gente era, aunque segun todas las probabilidades son *cracs*, (así llamaban los cuerpos francos á los carlistas en la guerra de los siete años.)

Pero sean *turcos*, *rusos* ó *polacos*, no dudo que su loca intencion será la segunda edicion de la derrota de Marsal, pues estamos muy sobre aviso. Los carlistas cuentan sin la huésped.

P. D. Se acaba de recibir otro aviso del subprefecto diciendo que no ocurre otra novedad que la participada, y se ignora á donde se han dirigido los 200 hombres.

Gacetilla.

Fotografía. Se ha formado en Paris una sociedad científica que se ocupa de la fijacion de los colores dentro de la cámara oscura por la sola influencia de la luz. Los trabajos de esta sociedad están dando asombrosos resultados, y dentro de poco los retratos y vistas al deguerreotipo saldrán del objetivo en toda su verdad de dibujo y colorido.

Testamento. Ved aqui un testamento lacónico que hizo un banquero en 1792. En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo; nada tengo, debo mucho; el resto para los pobres.

Sepulcro fenicio. El instituto de Francia acaba de recibir una interesante comunicacion. Se ha descubierto en Beyrut, á una gran profundidad bajo tierra, el sepulcro de un Rey fenicio cuyo nombre es poco conocido. El duque de Loynes, con un desinterés que solo puede compararse con su amor á la ciencia, ha adquirido el sarcófago de mármol negro (tiene una inscripcion hebraica de las mas curiosas, y las mas estensas, excepto una que también se ha encontrado en esta ocasion) y le ha ofrecido al instituto. La inscripcion, que ha sido traducida fielmente, espresa los sentimientos mas elevados, y ¡cosa singular! los mas conformes con las ideas del cristianismo, sobre la nada de las grandezas humanas. Después se amenaza con el furor de Astarté al

que profane aquella sepultura. Cerca de allí, en un panteon, debian estar los cuerpos de su muger y de sus hijos; pero no se les ha podido encontrar.

Otra receta. Constantes en nuestro propósito de poner en conocimiento del público cuanto pueda contribuir á neutralizar los estragos de la epidemia reinante, insertamos la siguiente receta, confeccionada en Inglaterra, y que segun dice un colega, ha sido remitida á S. M. la Reina por el emperador de los franceses; debiendo advertir que el gobierno inglés la ha remitido á Crimea; con el objeto de que se aplique al heroico ejército, que ademas de los estragos de la guerra sufre horriblemente con los de la epidemia.

Acetato de amoniaco líquido. 2 dracmas.
(espíritu de Minderero).

Tintura de opio alcoholizado. } 1 dracma de cada uno.
Idem de Guayaco amoniaco. }
Creta preparada }
Eter sulfúrico. 1 1/2 dracmas.
Aceite volatil de menta piperita 1/2 escrúpulo.
(12 gotas.)

Jarabe simple. 2 onzos.

Tómase una cucharada pequeña (de las de café) al sentir los síntomas, y otra á los 15 minutos; repitiéndolas cada 20 ó 30 minutos.

—La mujer.—El alma de la mujer—es la urna perfumada—de donde libre se esparce—el bálsamo de esperanza—que cariñoso consuela—al corazon en desgracia.—Mensajera de los cielos,—es ¡ay! la paloma blanca—que su voz mezcla doliente—del desgraciado á las lágrimas.—Siempre el hombre con el hombre—promueve guerras infaustas—y en brazos se precipita—de dimensiones bastardas:—la mujer en sus combates—interviene, les separa,—y en tanto que el hombre siempre—«venganza, grita, venganza!»—ánsel hermoso de amores,—«perdon! perdon!» ella clama.—Vosotras ángeles tiernos,—que aqui teneis la morada,—de sus planes atrevidos,—de sus necias esperanzas,—de sus ensueños de esoramocurais las enfermas almas,—y á los niños y á los poetas—consolais con la mirada,—que es el poeta como el niño—pues como él vive en la infancia.—Cuando para rescatar—á las almas estraviadas,—con la cruz del Salvador—sus pobres hombros cargaba,—sus discipulos queridos—le huyeron en la desgracia.—Solo, solo las mugeres—llorando le acompañaban.

Modas. De el *Album de Señoritas* tomamos las siguientes:

La moda se aprovecha del sofocante calor que se nos ha echado encima, cuando por lo avanzado de la estacion debia va empezar á ceder, para engalanarse con los adornos mas diáfanos y seductores.

Elegantes y lindas jóvenes cruzan en estas deliciosas noches de estío, la calle de Alcalá y las demas avenidas del Prado, y sus trajes, tan lijeros y frescos como ellas, las hacen aparecer con sílfides vaporosas á la media luz de los faroles, templada por la sombra fantástica del follaje de los árboles.

Entre estos lindísimos trajes, en su mayor parte blancos, ó de colores claros, los hay de organdi con volantes de listas bayaderas: otros tienen flores sueltas en su fondo, ó ramos menuditos. Abundan también los de barés á listas ó cuadros, y de otras diferentes disposiciones, y no faltan tampoco de muselina de seda, de granadina escocesa y de muselinas ó chaconas estampados. La generalidad de estos trajes llevan volantes, guarnicion muy en boga, que se sostendrá, á no dudarlo, en el invierno próximo.

Continúan también en gran favor, por su forma airosa y juvenil, las manteletas echarpes, con un ancho volante de blonda, ó mas bien encaje de Cambrey, que se recomienda por

la baratura de su precio, unida à la elegancia y novedad de sus dibujos.

Los canesús de muselina no decaen tampoco, ni mucho menos los cuellos de puntas cruzadas, que se sujetan con una ahuja fina de piedras ó de bisutería.

Son igualmente de muy buen efecto los corpiños de muselina blanca, con manga larga, que se ponen encima de un vestido escotado. No olvidemos tampoco los de tul negro, guarnecidos de Chantilly y con listas de cinta mauré ó de terciopelo, aunque estos mas bien que para paseo, son para reuniones ó conciertos.

En el ramo de *lingerie*, ó sea bordados en blanco, el lujo es cada vez mayor: las batas ó peinadores llevan magníficos bordados, tanto en

su falda como en las guarniciones del cuerpo. No son menos elegantes los bordados y festoneados de color.

El bordado de este género se estiende ya à algunas mangas cerradas y con puño, y hemos visto tambien en este estilo un delicioso camisolín cerrado, de hechura de camisa de hombre y con plegado menudo.

La variedad en las mangas blancas raya en lo infinito: la mayor parte son de huecos, en los que se colocan lacitos de cintas azules, color de rosa, ó blancas: las de tul, tambien de huecos, son muy distinguidas, y algunos terciopelitos negros, artísticamente colocados, les dan un sello de tan buen gusto, como original.»

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

San Gil, abad, de Narbona, hombre de raras virtudes y esclarecido en todo género de prodigios.

SANTO DE MAÑANA.

San Antolin, de Pamiers en Francia, y *San Esteban* rey de Hungría, muertos por la defensa de la fé.

SANTO DEL LUNES

Santa Serapia, virgen en Roma, martirizada por el emperador Adriano.

ANUNCIOS DE LA CAMPANA.

GIRO MUTUO DE LOS SEÑORES UHAGON, HERMANOS Y COMPAÑIA, DE MADRID.

Desde 1.º de Agosto este importante servicio de giro mutuo queda establecido en 358 plazas de España. El ahorro de tiempo y de dinero que el público ha encontrado en el servicio de el mes de Marzo, durante el cual solo trabajaron entre sí 146 plazas, es la mejor recomendacion que puede hacerse de esta combinacion útil y provechosa à todas luces. Por medio de ella todas las pequeñas transacciones de la Côte con las provincias, de estas con la Côte y de las poblaciones entre sí, son fáciles y prontas, sin los riesgos que tiene la traslacion de fondos en metálico de un punto à otro. La casa, constante en su propósito de generalizar su servicio en toda la Península, prosigue aumentando el número de sus corresponsales, y espide y admite, à condiciones convencionales, giros sobre todos los puntos donde los tiene ya establecidos.

Despacho en Madrid, calle de Alcalá, 36, principal de la izquierda, desde las 10 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

D.^a Casimira Orós Viuda de Galindo en Huesca.—D. Felix Fita en Jaca.—D. Joaquin Mediano en Barbastro.—D. Sisto Vilas en Sariñena.—D. Mariano Reñina en Tamarite.—D. Jose Artal en Benabarre.—D. Casimiro Soriano en Boltaña.—Sres. Montull y Escartin en Fraga.

NOTA. Todos estos Sres. comisionados reciben suscripciones al periódico *La Campana*.

IMPORTANTE.

à los que deseen interesarse en la adquisicion de BIENES NACIONALES.

D. José Amí agente de negocios del número y Colegio de Madrid, y miembro de la comision central que fué de acreedores españoles del Estado para el arreglo de la deuda pública, ha abierto un bufete especial dedicado exclusivamente à los asuntos que se rocen con la desamortizacion, comprometiéndose à dirigir y gestionar los negocios que de esta clase se le cometan, recibiendo al efecto las instrucciones y poderes que le confien las corporaciones y particulares.

Así mismo se encarga de las subastas que tengan lugar en la corte, de verificar en ella los pagos, de adquirir los billetes del anticipo de 230 millones ó cualquiera otra clase de papel del Estado que se solicite, y en suma de todas las incidencias relativas à la desamortizacion civil y eclesiástica, que ha de verificarse con arreglo à la ley de 31 de Mayo último.

Igualmente se ofrece à representar los intereses que corresponden à las corporaciones municipales por lo respectivo à propios y comunes de los pueblos, à las juntas de beneficencia é instruccion pública, cofradías y demas, cuyos bienes han sido declarados en estado de venta.

Tambien se ocupa de la liquidacion

y conversion de toda clase de créditos contra el Estado, y de la venta de estos à voluntad de sus dueños.

En su consecuencia los que deseen utilizar los servicios y conocimientos especiales que en el ramo pidiese el citado, D. José Amí, podrán dirigirle franca la correspondencia à la calle de la Escalinata número 25, en Madrid.

El Ayuntamiento con la junta de sanidad del pueblo de Argavieso ha acordado suspender en este año la fiesta cívica que se hacia en el dia de su Patrona 8 de Setiembre, en razon al mal estado sanitario de muchos pueblos de la provincia, prohibiendo al propio tiempo la venta de frutas y verduras, la afluencia de forasteros, y los bailes y reuniones públicas.

TIPOGRAFIA.

En la imprenta de este periódico se acaba de recibir de las mejores fábricas de fundicion de España y del extranjero, una infinidad de órlas y láminas, alegóricas para esquelas de invitacion à la asistencia à los entierros. Las personas ó familias que se hallen en el triste, pero indispensable caso de necesitar de esta clase de impresiones, y quieran honrarnos con su favor, encontrarán en este

establecimiento, elegancia, prontitud, correccion y equidad.

OBSERVACIONES

teórico-prácticas

sobre los abonos en la agricultura, por M. E. de la C.

Un folleto de 64 páginas. Se vende en la imprenta de este periódico à 2 rs.

EL PADRE COBOS, de Madrid, periódico político. Segunda época.

Su reverencia empezará de nuevo sus visitas el 5 de Setiembre, repitiéndolas en los dias de costumbre. La suscripcion cuesta 6 rs. al mes en provincias, y se admiten en la casa comercio de D. Manuel Guillen, calle del Mercado núm. 1 Huesca.

Se vende à voluntad de su dueño una casa sita en la calle del Coso de esta capital, señalada con el número 99. Los que quieran interesarse en dicha venta podrán entenderse con su dueño que habita en el piso 2.º de la misma casa, en donde admitirá las proposiciones que se le dirijan verbalmente ó por escrito hasta el dia 15 del corriente. En la misma casa se vende un reló de pared.

Editor responsable *Jacobo Maria Perez I.* del mismo.